

L'Université Sétif 1 Ferhat Abbas (UFAS) s'engage dans le projet Erasmus+ CBHE SALDAE pour l'internationalisation des universités algériennes

Le Conseil de Direction élargi de l'Université Ferhat Abbas s'est réuni ce lundi 10 mars 2025, sous la présidence de M. le Recteur, Pr. Mohamed El Hadi LATRECHE. Cette réunion a rassemblé les responsables suivants : le Vice-recteur de la formation supérieure de graduation, de la formation continue et des diplômes, le Vice-recteur de la formation supérieure de Post- Graduation, de l'Habilitation Universitaire et de la Recherche Scientifique de la post graduation et de la recherche, le Vice-recteur des relations extérieures et de la coopération internationale, le Vice-recteur du développement, de la prospective et de l'orientation, du Secrétaire Général de l'Université, les Doyens des Facultés et Directeurs des Instituts, et des centres spécialisés, ainsi que les responsables des structures clés de l'université : le Directeur de l'Incubateur, le Directeur du Centre de Développement de l'Entrepreneuriat, le Responsable de la Cellule d'Assurance Qualité, le Directeur du Centre d'Enseignement Intensif des Langues, le Directeur de la Bibliothèque Centrale, le Directeur du Centre des Systèmes et Réseaux, la responsable du Bureau de Liaison Université-Entreprise Economique, le Directeur du Centre d'appui à la Technologie et à l'Innovation, le Coordinateur de la Cellule d'Accompagnement Pédagogique pour les enseignants nouvellement recrutés et le Directeur de la Maison de l'Intelligence Artificielle ;

Cette rencontre a été une opportunité pour présenter le projet Erasmus+ CBHE intitulé « Soutien à l'internationalisation des universités algériennes : Diversification des Activités et des Échanges », dont l'acronyme est SALDAE (nom ancien de la ville de Béjaïa). Cet important projet de coopération, de type Erasmus+ CBHE, regroupe six universités algériennes (Béjaïa, Sétif 1, Sétif 2, Saida, Etaref, Ghardaïa), deux universités européennes à savoir Paris 8 (France) et Grenade (Espagne) ainsi que l'UNIMED (union des universités méditerranéennes).

Le projet SALDAE a été lancé officiellement le 12 février 2025 à Béjaïa. D'une durée de deux ans, il est financé par l'Union européenne dans le cadre du programme Erasmus+ CBHE. Ce projet, vise à renforcer la coopération académique internationale et à développer des mécanismes d'échange innovants entre les universités partenaires algériennes et européennes. Il s'agit d'un projet structurant pour l'enseignement supérieur et la recherche scientifique. Lors de ce conseil de direction de l'université, Dr Alikhodja Nadir (responsable de la cellule assurance qualité de l'UFAS) et Pr Hamidouche Mohamed (vice-recteur

chargé de la recherche scientifique), acteurs dans le projets SALDAE, ont donné des explications détaillées. En effet, les deux orateurs ont explicité les objectifs du projet, les tâches attribuées à chaque partenaire ainsi que les livrables attendus.

Le projet SALDAE s'articule autour de cinq axes majeurs, qui sont:

1. *Développer une culture de l'internationalisation par des actions nationales ;*
2. *Fournir des connaissances et des méthodes pour améliorer les actions d'internationalisation des universités du pays ;*
3. *Créer un réseau national, régional, international reconnu pour l'internationalisation et le transfert des bonnes pratiques ;*
4. *Contribuer à la modernisation du management et de la gouvernance des établissements d'enseignement supérieurs algériens dans le domaine de la coopération internationale à partir d'une structure de communication efficace;*
5. *Renforcer et moderniser les services des relations extérieures des universités partenaires en intégrant les nouvelles technologies et la numérisation afin de faciliter les procédures de gestion des activités de coopération internationale ;*

Le projet SALDAE s'inscrit pleinement dans la vision portée par l'engagement N°41 du Président de la République, qui vise à faire de l'université algérienne un levier pour l'enseignement, le développement et la création. Il répond également aux orientations du ministère de tutelle (MESRS) en matière d'internationalisation des universités et il est en parfaite symbiose avec les missions du comité national de suivi des jumelages interuniversitaires.

En s'engageant activement dans ce projet, l'université Ferhat Abbas vise à renforcer son positionnement et sa visibilité sur la scène académique internationale et contribuer au rayonnement de l'université Sétif 1 en particulier et algérienne en général.

Pour M. le Recteur, Pr. Mohamed El Hadi LATRECHE, « *Ce projet est une opportunité pour nos institutions de s'ouvrir sur le monde, de partager des savoirs et de construire des ponts durables avec nos partenaires européens. Il incarne notre volonté commune de hisser l'université algérienne aux standards internationaux.* »

